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16 ноября отметила свой юбилей профессор кафедры
экономической теории и государственного управления, За-
служенный работник народного образования Украины, док-
тор экономических наук Галина Демьяновна Тарасенко. Бо-
лее 33 лет своей научно-педагогической деятельности Га-
лина Демьяновна посвятила кафедре экономической
теории ДонНТУ, сначала в должности доцента, а после за-
щиты докторской диссертации (с 1981 по 2004 гг.) в долж-
ности заведующей кафедрой. 

Галина Демьяновна - талантливый учёный, опытный ру-
ководитель, мудрый наставник и просто замечательная
женщина - достойна уважения и восхищения. Благодаря её
авторитету в научных кругах, в 1983 году на кафедре была
открыта аспирантура по специальности «Экономическая
теория». Под руководством Галины Демьяновны создана
научная школа по исследованию социальных проблем на-
циональной экономики, в рамках которой подготовлено и
защищено 35 кандидатских и докторских диссертаций.

Она автор более 200 научных и научно-методических
работ, участник многих научных конференций и семина-
ров, член двух специализированных советов по защите
диссертаций.

Достижения Галины Демьяновны  в области экономи-
ческой науки находят отражение в преподавательской дея-
тельности. Г.Д. Тарасенко, педагог с большой буквы, обла-
дающий высоким уровнем интеллекта, профессионализма
и мастерства, подготовила не одно поколение студентов,
аспирантов и магистров государственного управления.

Несомненным достижением коллектива кафедры,
возглавляемого Галиной Демьяновной  Тарасенко, было
открытие в 1998 году специальности «Экономическая
теория», что для технического вуза стало чрезвычайным
событием.

В настоящее время более 200 выпускников этой спе-
циальности работают в различных сферах национальной
экономики, многие продолжают образование в зарубеж-
ных вузах, занимают руководящие посты в органах госу-
дарственной власти. Все с благодарностью вспоминают
первые шаги в экономической науке, которые сделали
под руководством глубокоуважаемого профессора, лю-
бимого преподавателя и замечательного человека – Га-
лины Демьяновны Тарасенко.

«Уважаемая Галина Демь-
яновна, быть преподавате-
лем – большая честь и от-
ветственность. Призвание
Вашей души – делиться  зна-
ниями, мудростью, воспи-
тывать культуру и духов-
ность подрастающего поко-
ления – заслуживает  боль-
шого уважения и благодар-
ности.

Желаем Вам здоровья и
долголетия. Пусть Ваша
профессиональная нива по-
полняется новыми весомы-
ми заслугами, а жизненный
оптимизм добавляет уве-
ренности в завтрашнем
дне. Пусть в Вашем доме ца-
рят благополучие и доста-
ток, а родные поддержи-
вают и вдохновляют Вас.

Примите благодарность
за высокое служение учено-
го, педагога,  неутомимый
творческий поиск, самоот-
дачу, доброту и щедрость
души! 

Коллеги».

«Уважаемая Галина Де-
мьяновна! Вам – прекрасной,
замечательной и любимой,
современной, мудрой и вдох-
новляющей, нашему лучше-
му педагогу самые искренние
поздравления в столь знаме-
нательный день!

С уважением, Елена Фо-
мина, гр. ЭТ-98».

«Галина Демьяновна Та-
расенко - абсолютно уни-
кальный человек, которому
талант преподавания пода-
рен природой. Даже при пер-
вом знакомстве сразу чув-

ствуешь, что она профес-
сионально владеет экономи-
ческой наукой. Это человек, в
котором воплощены все луч-
шие черты идеального пре-
подавателя. Редко встреча-
ется такой образованный,
опытный, требовательный,
справедливый, с чувством
юмора, полностью верный
своему делу и заинтересо-
ванный в сотрудничестве со
студентами педагог. Кроме
того, Галина Демьяновна –
доброжелательный, пони-
мающий человек, готовый
выслушать, помочь и посо-
ветовать. За это мы её це-
ним, уважаем и любим.

С уважением, выпускники
гр. ЭТ- 00».

«Галина Демьяновна –
удивительный человек с
большой жизненной истори-
ей. Наша встреча произошла
на 1-м курсе на лекциях по по-
литэкономии 10 лет назад.
Я тогда и предположить не
могла, что Галина Демьяно-
вна будет впоследствии
моим научным руководите-
лем. Она очень внимательно
отнеслась к руководству
дипломной работой, давала
ценные советы, которые во

многом помогли как в про-
фессиональной, так и в лич-
ной жизни. 

Галина Демьяновна, с
юбилеем Вас! Это прекрас-
ная дата для человека, ко-
торый посвящает свою
жизнь воспитанию молоде-
жи. Здоровья Вам, бодрости
духа и вдохновения во всех
Ваших делах!

От имени выпускников гр.
ЭТ-01 Аврамишинна Анна».

«Галина Демьяновна Тара-
сенко – прекрасный препода-
ватель, талантливый уче-
ный, широкой души и доброго
сердца человек. Это тот
преподаватель, который
ввел нас, тогда еще совсем
детей, первокурсников, в ин-
тереснейший мир экономи-
ческой теории. Вызывает не-
поддельное восхищение, как
Галина Демьяновна в тече-
ние стольких лет сохраняет
энтузиазм, вдохновение и ду-
шевное тепло. В этот тор-
жественный день от всей ду-

ши благодарим Вас за знания,
что Вы нам подарили, Ваше
понимание и участие. Жела-
ем Вам, глубокоуважаемая
Галина Демьяновна, крепкого
здоровья на долгие годы, бла-
гополучия, семейного тепла,
исполнения самых заветных
желаний.

От имени выпускников
гр. ЭТ-01 Катрич Инна».

«Все мои одногруппни-
ки от всей души искренне по-
здравляют Вас, Галина Демь-
яновна, со знаменательным
событием! Все мы восхища-
емся Вашими энергией, оп-
тимизмом, способностью
видеть перспективы и до-
стигать поставленных це-
лей. Мы всегда ценили Ваше
умение понимать людей, за-
мечать в каждом из нас до-
стоинства и стимулиро-
вать их развитие. С юбиле-
ем! 

С уважением, Евгения Ро-
линская от имени выпускни-
ков гр. ЭТ-02».

«Уважаемая Галина Де-
мьяновна,  поздравляем Вас с
юбилеем!  Вы являетесь для
нас одним из главных настав-
ников на пути к будущей про-
фессии и даете хорошие зна-
ния по специальности.

Пусть каждый день и каж-
дый миг Вашей жизни будут
светлыми и счастливыми!

Желаем Вам профессио-
нальных успехов, крепкого
здоровья, одарённых студен-
тов и безграничного счастья!

От имени студентов гр.
ЭТ-11с+м Антон Король».

Ученый, 
руководитель,

педагог 
и просто 

замечательный
человек

юбиляр
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В научно-образователь-
ном пространстве «русского
мира» сложилась добрая
традиция отмечать юбилей-
ные даты, связанные с име-
нем выдающегося предста-
вителя русской науки и куль-
туры – Михаила Васильевича
Ломоносова. 

Нынешний ломоносов-
ский юбилей несет в себе не-
мало «поразительных про-
зрений», касающихся его об-
ширнейшего теоретического
и практического наследия.

Именно этим и руковод-
ствовались ученые ДонНТУ -
инициаторы международного
круглого стола  «М.В. Ломоно-
сов и российская наука: исто-
рия и современность», при-
уроченного к 300-летию со
дня его рождения. Идею под-
держал фонд «Русский мир»,
реализующий комплексную
тематическую программу
«Ломоносов-300». Таким об-
разом, композиция этого ме-

роприятия приобрела четкую
структуру, содержание и ми-
ровоззренческую цель: пока-
зать и доказать научное вели-
чие М.В.Ломоносова в самых
разнообразных отраслях зна-
ния – от физики и химии до
истории и филологии. 

Круглый стол в «Русском
центре»  библиотеки им. Н.К.
Крупской начал свою работу с
приветственных слов директо-
ра библиотеки Л. А. Новаковой
и кандидата исторических
наук, руководителя  аналити-
ческого управления фонда
«Русский мир» А.О. Наумова. 

Затем состоялась работа
первой секции: «М.В. Ломо-
носов... сам был первым на-
шим университетом», в рам-
ках которой был продемон-
стрирован историко-биогра-
фический фильм,  сделаны
доклады, отражающие ре-

зультаты естественнонауч-
ной, социально-гуманитар-
ной и художественной дея-
тельности М.В. Ломоносова. 

Среди докладчиков не-
обходимо отметить профес-
сора Л.А. Алексееву,  указав-
шую на принципы организа-
ции науки и образования в
России, до сегодняшнего дня
не утратившие свою актуаль-
ность, в том числе для отече-
ственного образовательного
процесса. Интерес аудитории
вызвал доклад  заведующего
кафедрой общей химии про-
фессора В.В. Приседского,
посвященный химическим
воззрениям русского ученого,
его корпускулярной теории и
теории теплоты, закону мас-
сы и закону сохранения энер-
гии. Докладчик напомнил о
том, что первая в мире хими-
ческая лаборатория была

создана именно по инициа-
тиве М.В. Ломоносова. 

О философско-материали-
стической позиции великого уче-
ного в своем докладе рассказал
заведующий кафедрой филосо-
фии профессор  Р.А.Додонов. 

Разумеется, ломоносов-
ский просвещенческий уни-
версализм немыслим без его
фундаментальной историче-
ской концепции, деятельно-
сти по созданию русского на-
учного и литературного язы-
ков, поэтического творчества
и опытов по созданию худо-
жественной мозаики. Благо-
даря прекрасному докладу
доцента кафедры политоло-
гии ДонНУ С.А. Барышнико-
ва, присутствующие вспом-
нили несколько забытый
спор Ломоносова с предста-
вителями норманнской вер-
сии происхождения русского
народа и русской государст-
венности. 

«ДЕТИ ОТЕЧЕСТВА МЕНЯ ПОМЯНУТ...»
(к 300-летию со дня рождения  М.В. ЛОМОНОСОВА)

Окончание на 13-й стр.

Прошло чуть больше года после
проведения XI Международной на-
учно-технической конференции «Про-
мышленная гидравлика и пневмати-
ка» в Таврийском государственном аг-
ротехническом университете. В ней
участвовала и группа преподавателей
кафедры «Энергомеханические систе-
мы» (ЭМС) во главе с заведующим
профессором Н.Г. Бойко. Тогда же, по
единодушному решению участников,
эстафета проведения следующей кон-
ференции была передана нашей ка-
федре. И это не случайно. Кафедра
ЭМС ДонНТУ внесла огромный вклад
в развитие и внедрение разработок
этой отрасли науки в промышлен-
ность. Достаточно вспомнить эрлифт-
ные установки для откачки воды из за-
топленных шахт, эрлифтные гидро-
подъемные установки, эрлифтно-зем-
снарядные комплексы, системы гид-
рошлакоудаления, пневмогидравли-
ческие глубоководные системы подъе-
ма, гидроимпульсные и дегазацион-
ные установки и др. Их высокий уро-
вень подтвержден Государственной
премией, патентом, приобретенным
США и Японией за один млн долларов,
многочисленными медалями ВДНХ
СССР и Украины.

Недавно в ДонНТУ состоя-
лась XII Международная на-
учно-техническая конферен-
ция «Промышленная гидрав-
лика и пневматика». Она была
посвящена 90-летию нашего
вуза и 20-летию ассоциации
специалистов промышленной
гидравлики и пневматики (АС
ПГП). Основным организато-
ром выступила кафедра ЭМС.
Большую помощь  оказали рек-
тор  А.А. Минаев и проректор
по научной работе Е.Н. Башков.

В организации и проведе-
нии конференции приняли уча-
стие: АС ПГП, Донецкий нацио-
нальный университет, Донбас-

ская национальная академия строитель-
ства и архитектуры,  НИИ горной механи-
ки им. М.М. Федорова, Национальный
авиационный университет (г.Киев), На-
учно-производственное объединение
«Хаймек» (г. Донецк) и др. В ней приняли
участие  научные сотрудники практически
всех вузов Украины, которые занимаются
гидравликой, Российской Федерации, Бе-
ларуси, Молдовы и США. Всего 150 человек,
из них 19 докторов и 45 кандидатов наук.

На пленарном заседании выступили
председатель д.т.н. профессор Г.И. Зай-
ончковский, сопредседатели: ректор член-
корреспондент НАН Украины А.А. Мина-
ев, декан ФЭМА  С.А. Селивра, зав. ка-
федрой Н.Г. Бойко. Был заслушан ряд
обобщающих научных докладов. С уче-
том большого вклада в развитие науки в
области промышленной гидравлики и
пневматики, а также за активное участие
в работе ассоциации некоторым участ-
никам  конференции, в том числе  и Н.Г.
Бойко, были вручены медали им.
Т.М.Башты, одного из самых выдающих-
ся ученых в этой области науки. Грамо-
той ассоциации был награжден профес-
сор кафедры ЭМС А.П. Кононенко.

На следующий день работа конферен-
ции продолжилась в семи секциях. Всего
было заслушано более 100 научных до-

кладов - как маститых ученых, академи-
ков, докторов наук, профессоров, так и
молодежи, делающей первые шаги в нау-
ке, – аспирантов и магистров. К ним было
особое отношение – весьма доброжела-
тельное, но вместе с тем требовательное.

Активное участие в организационной
работе приняли все преподаватели ка-
федры и особенно члены оргкомитета:
Н.Г. Бойко, А.П. Кононенко – заместители
председателей и Т.А. Устименко – секре-
тарь конференции. Преподаватели наше-
го университета сделали 47 докладов, из
которых 22 – с кафедры ЭМК и 5 – с тео-
ретической механики.

Все участники конференции отмети-
ли ее высокий научный уровень,   хоро-
шую организацию бытовых вопросов,
радушный прием. Желающие посетили
кафедру физики неравновесных процес-
сов, метрологии и экологии Донецкого
национального университета и ПАО
НИИ горной механики им. Федорова.

Увлекательной была и культурная про-
грамма: экскурсии на Донбасс-Арену, в
ботанический сад и в г. Святогорск. Общее
фото на память у входа в 5-й учебный кор-
пус, неформальные встречи, дружеский
ужин позволили ближе познакомиться
друг с другом, поспорить, обменяться
мнениями в неофициальной обстановке.

Успешно справившись с задачей,
ДонНТУ передал эстафету проведения
следующей, XIII конференции, Черни-
говскому национальному университету.
А. ЯцеНкО, профессор кафедры ЭМС 

Впервые в Донецке 
и  в ДонНТУ

Профессор Г.И. Зайончковський

награждает  профессора Н.Г.Бойко 

медалью им. Т.М. Башты 



Известный ученый,  пре-
красный человек и педагог –
это все она: профессор, доктор
технических наук, очень обая-
тельная и разносторонняя
женщина - заведующая ка-
федрой «Обогащение полез-
ных ископаемых» елена ива-
новна НАзиМкО. 15 ноября
она отметила свой юбилей.

На кафедру «Обогащение
полезных ископаемых» Еле-
ну Ивановну первый раз, еще
первоклассницей, привел отец
- доцент Зозуля Иван Исидоро-
вич. Прошли годы, и Лена  ста-
ла успешной студенткой ка-
федры ОПИ. В 1973 году она
окончила Донецкий политех-
нический институт и получила
диплом с отличием, а в 1976 -
аспирантуру. Работала млад-
шим, а потом старшим на-
учным сотрудником НИЧ, 
ассистентом, доцентом, а с
1997 г. - профессором кафед-
ры ОПИ. В 2007 году была из-
брана на должность заведую-
щей этой кафедры.

Елена Ивановна большое
внимание уделяет учебно-ме-
тодической работе,  подготов-
ке и проведению научно-тех-
нических семинаров, посто-
янно участвует в разработке
учебных планов и программ.
Она на высоком уровне, с 
использованием технических
средств обучения, читает кур-

сы «Обезвоживание полезных
ископаемых», «Проектирова-
ние обогатительных фабрик»,
«Флотационные процессы обо-
гащения», «Подготовительные
процессы обогащения», раз-
работала методическое обес-
печение для  этих курсов, в том
числе и ряд программ для рас-
чета на ЭВМ. Студенты  с боль-
шим интересом посещают ее
лекции и отмечают, что в них
достаточно внимания уделяет-
ся и теории и практике. Елена
Ивановна была руководите-
лем многих магистров, успеш-
но защитивших свои работы.

Как руководитель кафедры
Е.И. Назимко создает все усло-
вия для профессионального
роста преподавателей и со-
трудников. За последние годы
на кафедре защитился один
доктор наук, пять кандидатов,
готовятся к защите новые кан-
дидатские диссертации.

Елена Ивановна проводит
большую воспитательную ра-
боту со студентами, постоянно
интересуется работой курато-
ров групп. Она прививает сту-
дентам интерес к научному
творчеству, руководит их на-
учно-исследовательской рабо-
той. В ее активе более сотни
публикаций, в том числе и со-
вместно со студентами, две

монографии и три патента
Украины. С 2001 по 2006 год
Е.И.Назимко была членом экс-
пертного совета ВАК Украины,
продолжает работать в спе-
циализированном ученом со-
вете, является членом редкол-
легии специализированного
научно-технического сборника
«Обогащение полезных иско-
паемых».

Профессора Е.И. Назимко
знают не только в Украине, но
и за рубежом. Она принимала
участие в работе международ-
ных конгрессов по обогаще-
нию углей, которые проходили
в Китае и США. Ее доклад был
отмечен и опубликован в ма-
териалах 15-го Международ-
ного конгресса, который про-
ходил в Пекине. 

Трудолюбие, высокое чув-
ство ответственности, скром-
ность, порядочность и отзыв-
чивость Елены Ивановны  в от-
ношениях с коллегами вызы-
вают глубокое уважение кол-
лектива кафедры.

Мы искренне желаем на-
шей юбилярше сохранять мо-
лодость души и быть успеш-
ной во всем. Хорошего Вам на-
строения, крепкого здоровья и
благополучия!

В коллективе праздник славный -
Человек наш самый главный
Отмечает юбилей!
Шестьдесят промчалось весен,
Наступила в жизни осень
С благодарностью своей.
Опыт в жизни наработан
И налажен по субботам
Развлекательный досуг.
В жизни есть еще отрада:
Сердцу матери услада,
Когда дети в дом придут,
Приведут с собою внуков,
Оживает дом от звуков,
Смеха, шума игроков.
И такое это счастье -
Принимать в игре участье,
Сбросив двадцать пять годков!
Пусть Вам радостно живется,
Счастье в радости куется!
С искренним уважением

коллектив кафедры 
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успешная во всем

15 декабря 2011 года отпразднует
свой юбилей замечательная женщина,
талантливый руководитель и всеми
уважаемая Вера Васильевна СУМиНА.
Это и юбилей всего нашего дружного
коллектива.  Вера Васильевна ровно по-
ловину своего жизненного пути посвя-
тила отделу интеллектуальной собст-
венности и патентно-лицензионной ра-
боты. В декабре 1976 года в свой 35-
летний юбилей она стала работать в на-
шем университете и продолжает безза-
ветно служить любимому делу.

Вера Васильевна родилась в Алек-
сандровском районе Донецкой области.
Ее детские годы пришлись на трудные
военные годы и послевоенное восста-
новление. Это способствовало  станов-
лению сильного духа и воспитанию
твердого  характера.  С 1960 по 1974 год
Вера Васильевна работала в институте
черных металлов препаратором, лабо-
рантом, старшим научным сотрудником.
В 1968 году закончила металлургиче-
ский факультет Донецкого политехниче-
ского института по специальности «Ме-
талловедение и термическая обработка
металлов». В 1974 году поступила в ин-
ститут повышения квалификации руко-
водящих работников и специалистов на-
родного хозяйства в области патентной
работы, перешла на работу в Донецкий
филиал Всесоюзного центра патентных

услуг – производственно-техническое
предприятие «Патент» на должность ин-
женера-патентоведа и профессиональ-
но выросла до старшего эксперта.

Работу в нашем  университете Вера
Васильевна начинала с должности руко-
водителя группы. Широкий кругозор,
опыт патентно-лицензионной работы,
отзывчивость снискали любовь и уваже-
ние коллег и студентов. Моложавая,
всегда подтянутая, энергичная, жизне-

радостная, доброжелательная, она каж-
дого внимательно выслушает, поможет
словом и делом. Знания и опыт, а также
умение мобилизовать людей на выпол-
нение поставленных задач помогают
Вере Васильевне справиться с любым
объемом работ. Она всю себя отдает де-
лу, благополучию коллектива, которым
руководит, обладает хорошими знания-
ми и постоянно их пополняет. В жизни
она человек щедрый, отзывчивый, пре-
данный и надежный. Вера Васильевна
общительна, она буквально излучает
энергию. Широта души, молодой задор,
обостренное чувство справедливости –
достоинства, вызывающие уважение и
любовь окружающих.

Надежная опора в жизни Веры Ва-
сильевны – сын Евгений, радость и отра-
да – внук Павел, преданный и верный
друг  супруг Валентин Александрович.

Уважаемая и любимая Вера Василь-
евна! От всего сердца поздравляем Вас с
грядущим юбилеем! Мы благодарны
Вам за доброту, бескорыстие, открытость
и радость общения. Пусть Ваши богатый
жизненный опыт и доброжелательность
помогают всем окружающим Вас людям.
Оставайтесь всегда такой же молодой и
обаятельной, целеустремленной и пол-
ной оптимизма. Крепкого Вам здоровья,
благополучия, радости и добра!

Сотрудники отдела 

Двойной 
юбилей

В.В. Сумина с супругом



Завершились праздники
по поводу юбилея нашего
университета. Но о хороших
людях и их делах хочется го-
ворить не только в праздни-
ки. Вот и мы хотим расска-
зать о династии коксохими-
ков нашей кафедры.

Фундамент этой дина-
стии заложили иван игнать-
евич и Светлана Викторов-
на збыковские, выпускни-
ки группы ХТ-16 Донецкого
индустриального института. 

И.И. Збыковский в 1959
году после окончания ин-
ститута был направлен на
Донецкий коксохимический
завод, где прошел путь от
лаборанта до директора за-
вода. Работал начальником
отдела техники безопасно-
сти, мастером производ-
ства, председателем проф-
кома завода, начальником
цеха. С 1973 по 1995 год –
директор Донецкого коксо-
химзавода. Затем он – пред-
седатель правления   ОАО
«Донецккокс» и генераль-
ный директор ОАО «Донец-
ккокс» по 2005 год. С 2006
года находится на заслужен-
ном отдыхе.

Государство высоко оце-

нило заслуги этого человека.
И.И. Збыковский награжден
орденами «Октябрьской ре-
волюции», «Трудового Крас-
ного Знамени», «Знак поче-
та», «За заслуги III степени».
Иван Игнатьевич – заслужен-
ный металлург Украины. 

На Донецком коксохим-
заводе в лаборатории мно-
го лет проработала и Свет-
лана Викторовна, жена Ива-
на Игнатьевича. Интересно,
что эта семейная пара не
только училась в одной
группе, но и родилась в
один и тот же год, месяц и
день – 10 ноября 1936 года.

Мы искренне поздрав-
ляем с 75-летними юбилея-
ми неизменного в течение
длительного времени пред-
седателя ГЭКа и большого
помощника нашей кафедры
И.И. Збыковского и его жену
Светлану Викторовну. 150
лет на двоих – это здорово!
Желаем крепкого здоровья
и всего самого хорошего на
многие лета!

На нашей кафедре ра-
ботают два сына Ивана Иг-
натьевича и Светланы Вик-
торовны. Оба кандидаты
технических наук, доценты.

Старший сын, евгений
иванович збыковский, –
ведущий преподаватель,
известный ученый в обла-
сти коксохимии. Он опуб-
ликовал более 150 научных
трудов по вопросам угле-
коксового производства,
издал учебник «Основы
технологии переработки
твердых топлив» с грифом
МОН Украины, имеет 20
патентов на изобретения
СССР, Украины, Российской
Федерации.

В настоящее время ве-
дет научную работу по на-
правлениям улучшения ка-
чества доменного кокса
растворами неорганиче-
ских веществ и получения
жидкого моторного топли-
ва из ископаемых углей.

Имея отличные органи-
заторские способности, на
протяжении 10-ти лет заве-
довал кафедрой. Евгений
Иванович является членом
комиссии МОНМС Украи-
ны по разработке норма-
тивной документации спе-
циальности «Химическая
технология топлива и угле-
родистых материалов».

У Е.И. Збыковского друж-
ная семья. Семейный стаж
исчисляется со студенческих
лет. Со своей женой Ольгой
Ивановной  он учился в од-
ной группе ДПИ. В настоящее
время Ольга Ивановна рабо-
тает преподавателем по под-
готовке специалистов для
коксохимической промыш-
ленности в Донецком поли-
техническом техникуме. У
них два взрослых сына. Один
уже окончил наш универси-
тет, другой – еще студент.

Александр иванович
збыковский, младший сын
Ивана Игнатьевича и Свет-
ланы Викторовны, пришел
на кафедру после оконча-
ния ДПИ по специальности
«Химическая технология
твердого топлива». Наряду
с дисциплинами по коксо-
химии успешно преподает
«Алгоритмизацию расче-
тов в химической техноло-
гии», «Математические ме-
тоды и модели в расчетах
на ЭВМ», «Процессы и ап-
параты химической тех-
нологии». Он подготовил 
и издал в соавторстве с
преподавателями кафедры
учебник «Расчеты процес-
сов коксового производ-
ства», большое количество
учебных пособий и мето-
дических указаний по чи-
таемым дисциплинам. 

Александр Иванович
женат. У него также два сы-
на. Надеемся, когда они
подрастут, тоже продолжат
династию нашего универ-
ситета – станут его студен-
тами.

Желаем дружной дина-
стии ДПИшников-коксохи-
миков здоровья долгих лет
жизни, процветания и ус-
пехов во всех делах.   

коллектив кафедры хТТ 
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И.И. Збыковский

Е.И.Збыковский

СлАВНАЯ ДиНАСТиЯ кОкСОхиМикОВ

А.И. Збыковский

В Донецкой области налоговики
легализованы 67 тысяч работников

По итогам отработки баланса трудо-
вых ресурсов в 2011 году в Донецкой
области привлечено к уплате налогов 67
тысяч человек, дополнительно в бюджет
поступило 20 млн грн. С 47 тысячами
граждан работодатели оформили трудо-
вые отношения, 7 тысяч лиц зарегистри-
ровались частными предпринимателя-
ми, 13 тысяч предоставили декларации
о полученных доходах.

Нарастающими темпами ведется и
работа по погашению задолженности по
зарплате. Так, на протяжении 2011 года в
результате совместной работы, проводи-

мой налоговыми органами и органами
местного самоуправления, погашена за-
долженность на общую сумму около 254
млн грн., в бюджет поступило 40 млн грн.
налога на доходы физических лиц. 

«Вопросы погашения задолженности
по заработной плате, недопущение ее
выплаты «в конвертах» и в дальнейшем
будут для нас приоритетными, - отметил
председатель комиссии по реорганиза-
ции ГНА в Донецкой области, замести-
тель председателя ГНА в Донецкой обла-
сти Вадим Бондаренко. – Подчеркну, что
по итогам данной работы (І и ІІ этап отра-
ботки баланса трудовых ресурсов) с ок-
тября прошлого года налоговыми орга-
нами привлечено к уплате 93 тыся чело-
век, дополнительно в бюджет поступило
28 млн грн.».

крупные плательщики в полтора раза
увеличили уплату налогов в госбюджет

Предприятия, находящиеся на учете в
специализированной государственной
налоговой инспекции по работе с круп-
ными плательщиками налогов в г. Донец-
ке, в январе-сентябре 2011 года уплатили
в государственный бюджет налогов на
сумму 7375,7 млн грн, что на 49,6% боль-
ше фактических поступлений за соответ-
ствующий период прошлого года. 

В местный бюджет поступления соста-
вили 724,5 млн грн., что на 123,4 млн грн.
больше, чем за соответствующий период
2010 года.

Сектор общественных связей ГНА 
в Донецкой области

Информирует ГНА
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С Т У Д Е Н Ч Е С К О Е

- Євгене,  24 жовтня  від-
бувся всеукраїнський сту-
дентський  референдум що-
до освітніх реформ в Украї-
ні. Розкажи, будь ласка, на-
шим читачам про його ре-
зультати.

- Підбиваючи підсумки
цього заходу, один із його
організаторів, президент
Національного студентсь-
кого союзу Анатолій Ігнато-
вич, розповів, що всього в
референдумі взяли участь
студенти 111 вищих на-
вчальних закладів України,
однак станом на той час бу-
ли відомі й опрацьовані ре-
зультати 102 з них. З цих
ВНЗ участь у голосуванні
взяли 77 тисяч студентів.
Згідно з отриманими ре-
зультатами, на перше з се-
ми питань запропонованої
анкети «Чи знаєте ви про
розроблену МОНмолодь-
спорту нову редакцію про-
екту закону “Про вищу осві-
ту”» позитивно відповіли
63% опитаних, “ні” – 36,5%,
не відповіли – 0,5%. На за-
питання, чи підтримують
норму законопроекту що-
до підняття мінімальної
стипендії до рівня прожит-
кового мінімуму (934 грн.),
“так” відповіли 93% студен-
тів, “ні” – 7%. На запитання
про підтримку документа
щодо незмінності плати за

навчання для студентів-конт-
рактників протягом усього
строку навчання ствердно
відповіли 93,5%, “ні” – 6%,
не відповіли 0,5% опита-
них. За прирівнення вищої
освіти, здобутої за освіт-
ньо-кваліфікаційним рів-
нем спеціаліста, до вищої
освіти за рівнем магістра
висловились 76%, проти –
23%, не відповіли – 1%.
Норму законопроекту що-
до забезпечення обов’яз-
кового фінансування діяль-
ності органів студентського
самоврядування ВНЗ під-
тримали 87% студентів,
проти виступили 12%, не
відповіли 1%. На запитання
«Чи підтримуєте ви норму
законопроекту щодо віль-
ного вибору студентами на-
вчальних дисциплін в ме-
жах варіативної частини змі-
сту освіти» ствердно відпо-
віли 91% студентів, проти –
9%. І на останнє запитання:
«Чи підтримуєте ви якнай-
швидше ухвалення законо-
проекту» “так” відповіли
84%, “ні” – 13%, не відпові-
ли 3% опитаних (джерело
http://www.unian.net). 

- У засобах масової ін-
формації зараз нерідко го-
ворять про те, що у ба-
гатьох регіонах України
процедура референдуму
відбувалася досить про-
блематично. Чим це обу-
мовлено та як відбувався
цей процес на Донеччині?

- Спілкуючись з колегами
з різних регіонів України, мо-

жу сказати про те, що про-
блеми були, і це нормально,
бо такий захід проводився
вперше, і у студентів, звісно,
було багато питань, що і як
робити, де і як ставити по-
значку в анкеті, питання до
деяких пунктів законопроек-
ту, тощо, але все це були тех-
нічні питання – таких гло-
бальних проблем, які б зава-
жали проведенню процеду-
ри, не було. Можу лише ска-
зати про спільну для всіх ре-
гіонів тенденцію – це так зва-
ні неофіційні студентські ор-
ганізації, які начебто стоять
на захисті прав та інтере-
сів студентів. Під час прове-
дення  референдуму їх пред-
ставники намагалися розда-
вати листівки зі своїм бачен-
ням законопроекту, тим са-
мим ще більше вводячи в
оману пересічних студентів
та заважаючи нормальній
роботі комісії, що проводила
референдум.

Стосовно референдуму у
нашому регіоні, можу сказа-
ти, що у нас все відбувалося
спокійно і організовано. Йо-
го центральним координато-
ром  був ДонНТУ. У кожному
навчальному закладі  була
створена своя комісія щодо
проведення референдуму,
переважно це були студент-
ські  профкоми та студентські
ради, які чітко і професійно
впорались з тим завданням,
що перед  ними було постав-
лено. На Донеччині у рефе-
рендумі взяли участь сім
ВНЗ, загальна кількість сту-

дентів, які 24 жовтня при-
йшли на так звані виборчі
дільниці, складала 8188 осіб.

- На твою думку, чи по-
трібен був цей референдум
студентству і що він дав?

- Казати про те, потрібен
чи не потрібен референдум,
коли він вже відбувся, на
мою думку, не має сенсу, хо-
ча і референдумом його на-
звати важко.  В нашій держа-
ві є Закон України «Про Все-
український та місцеві рефе-
рендуми», і цей захід мало
відповідав його нормати-
вам. Він, скоріше, нагадував
соціологічне опитування. Тре-
ба відзначити, що позитив-
ним є те, що для встанов-
лення конструктивного діа-
логу зі студентами можна за-
стосовувати різні форми і ме-
тоди. Але студентам цікаво
було взяти в ньому участь і
отримати результат, який по-
вністю  враховує їх думку.  

Відомо, що роботу над
пропозиціями до законо-
проекту «Про вищу освіту»
впливові студентські органі-
зації, такі, як Донецька асо-
ціація правозахисних орга-
нізаторів студентів і Донець-
кий обласний осередок ВСР
при МОНмолодьспорту, ве-
ли давно і досить конструк-
тивно. Спільно з Донецьким
обласним комітетом праців-
ників освіти і науки України,
Управлінням освіти і науки
облдержадміністрації та Ра-
дою ректорів ВНЗ вони об-
говорювали і напрацьовува-
ли спільні пропозиції до
нього, більшість яких була
врахована. 

- Дякуємо за інтервью.

З урахуванням думки студентів  

Координатор  Всеукраїнської студентської ради при Міністерстві освіти і
науки, молоді та спорту України у Донецькій області Євген ЛАПЕНКО роз-
повів  про деякі результати студентського    референдуму

«МОлОДіжНА ПОліТикА крАїН - УчАСНиць СНД: 
зАГАльНі ТеНДеНції і реСУрС СТАлОГО рОзВиТкУ»

По такій тематиці відбувся у Київському національному університеті імені Тараса
Шевченка круглий стіл з лідерами молодіжних студентських організацій держав - учас-
ниць СНД. Він проходив у рамках VI Форуму творчої та наукової інтелігенції цих держав.
В його роботі взяли участь лідери молодіжних студентських організацій України, Азер-
байджану, Біларусі, Вірменії, Казахстану, Киргизії, Молдови, Російської Федерації, Тад-
жикістану, Узбекістану, а від нашого ВНЗ студенти Євген Лапенко та Антон Непомящий.

Круглий стіл урочисто відкрили голова студентського парламенту Київського на-
ціонального університету імені Тараса Шевченка Максим Макарчук та виконуюча
обов’язки керівника Секретаріату Всеукраїнської студентської ради Анастасія Сабо-
ва.Вона розповіла про систему освіти в Україні, а також презентувала діяльність Все-
української студентської ради, а Максим Макарчук - про діяльність студентських ор-
ганізацій університетського рівня, їх роль у контролі якості освітнього процесу. Коор-
динатор Донецької області Всеукраїнської студентської ради Євген Лапенко передав
вітання всім учасникам круглого столу від Голови ради ректорів Донецького регіону,
ректора ДонНТУ О.А. Мінаєва та розповів про діяльність профспілкових студент-
ських організацій в Україні, їх співпрацю з органами студентського  самоврядування
на прикладі Донецької області.

За результатами круглого столу учасники домовились спільно працювати над
модельним законом про молодіжну політику для країн -учасниць СНД та проводити
подібні заходи з метою  обміну досвідом.

В октябре в рамках Европейской
недели местной демократии в Дон-
НТУ состоялась встреча с мэром горо-
да Донецка Александром Лукьянчен-
ко, в ходе которой городской голова
рассказал студентам о деятельности
местных органов власти, поделился
своими мыслями, поинтересовался
позицией молодежи по целому ря-
ду вопросов. В этот же день на базе
нашего вуза состоялось совещание
координаторов Всеукраинского сту-
денческого референдума относитель-
но новой редакции законопроекта  
«О высшем образовании», на котором
собрались представители органов сту-
денческого самоуправления вузов
Донецкой области, Одессы и Львова. 

илья БАГиМОВ, председатель 
Совета студенческого самоуправления

и профбюро  ФМФ 

Пообщались с мэром Донецка



20 октября первыми от-
праздновали День своего
факультета студенты ФКНТ.
Профбюро и Совет студенче-
ского самоуправления орга-
низовали праздничный кон-
церт в актовом зале 9-го
учебного корпуса ДонНТУ с
забавными конкурсами и ин-
тересными призами. Празд-
нование продолжилось в
ночном клубе Chicago. 

С каждым годом это ме-
роприятие приобретает все
большую популярность сре-
ди студентов не только фа-
культета, но и вуза в целом.
Концерт открыли участницы
ежегодного конкурса красо-

ты «Мисс ФКНТ». Очарова-
тельные девушки радова-
ли зрителей зажигательным

танцем в стиле бурлеск. В
исполнении лучших певцов
факультета прозвучало мно-

жество хитов. Впервые на
сцену вышли талантливые
первокурсники, участники
Дебюта первокурсника-
2011. Бурными овациями
зрители встретили гимнаст-
ку Ольгу Молибожко, кото-
рая удивила всех своим вы-
ступлением с зонтиком. В
завершение своими шутка-
ми порадовала команда
КВН «ДПИ», которая являет-
ся финалистом Первой ук-
раинской лиги КВН. Доволь-
ные и радостные студенты
продолжили празднование
в ночном клубе Chicago. 

Антон ВАрАВкА, 
председатель Совета 

студенческого
самоуправления 

и профбюро  ФкНТ
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С А М О У П Р А В Л Е Н И Е
На ФКНТ жизнь кипит

Первые два месяца ново-
го учебного года порадовали
нас спортивными мероприя-
тиями. В начале года в меди-
цинском университете про-
шел межвузовский турнир
по нескольким видам спор-
та. От ДонНТУ были выстав-
лены сборные команды по
бадминтону и баскетболу.
Наши студенты, как обычно,
выступили очень достойно:
сборная по баскетболу заня-
ла третье место, а сборная
по бадминтону – второе.
Тем самым наши политехни-
ки доказали, что ДонНТУ
славится не только научны-
ми достижениями, но и от-
личными спортсменами.

Что касается внутренних
баталий, то в начале учебно-
го года был проведен «Кубок
университета по мини-фут-
болу», по итогам которого
первыми стали студенты фа-
культета киТА, вторыми -
команда преподавателей,
на третьей строчке турнир-
ной таблицы расположилась
команда ФкНТ. Ещё одним
состязанием по мини-футбо-
лу порадовали в эту осень

студенты ФКНТ - руковод-
ство факультета решило про-
вести собственный турнир
между группами, и чемпио-
ном «кубка декана ФкНТ»
стали студенты группы кС-
09. Кроме кубка победители
были награждены почетны-
ми грамотами и медалями.

Вслед за вышеперечис-
ленными состязаниями про-
шла спартакиада «Перво-
курсник» по баскетболу, в ко-
торой приняли участие ново-
бранцы пяти факультетов.
Каждая команда должна бы-
ла сразиться друг с другом,
после чего и должен был
определиться чемпион. Очки
команды набирали следую-

щим образом: по 2 очка за
победу, за поражение – 1 и за
техническое поражение – 0. 

В отличие от предыдущих
лет руководители турнира
дали возможность ребятам
две недели потренироваться,
так как к тому времени они
не то что не успели сыграться,
но и толком познакомиться,
и многие команды с пользой
провели данное им время.

В конце октября состо-

ялся первый матч, в нем сыг-
рали команды ФЭХТ и ИГГ.
химики одержали уверен-
ную победу со счетом 31:15
и тем самым внесли первые
два очка в свою копилку. 

За день до конца турнира,
2 ноября, решалась судьба
первого места. Без потерян-
ных очков на протяжении
всего турнира шли две ко-
манды - ФЭХТ и ФКНТ. В этом
матче была напряженная
борьба, действительно были
настоящий баскетбол и ко-
мандная игра. Матч понра-
вился зрителям слажен-
ностью и четкостью действий
игроков. Окончился он со
счетом 42:31 в пользу коман-
ды ФкНТ. Второе место за-
воевала команда ФЭхТ. По-
следний матч состоялся 3 но-
ября между командами
ФМФ и ФКИТА. В нем реша-
лась судьба третьего места,
которое завоевали студенты
ФкиТА со счетом 32:30.

1 ноября стартовал и в тот
же день финишировал  тур-
нир ДонНТУ по настольному
теннису (он длился около 4-х
часов). В соревнованиях при-
няли участие 9 факультетов,
по 4 студента от каждого.

Участников соревнований
распределили на 7 групп по 
4 человека, в одну вошли 
3 человека, и ещё в одну -
пять  девушек. В каждой груп-
пе все участники сыграли
друг с другом, и по итогам
этих игр выводились лидеры.

Кроме личных результа-
тов определялись и команд-
ные - суммировались все на-
бранные участниками очки,
и каждый вносил в копилку
своей команды за победу 2
очка, а за поражение - одно.

Среди девушек 1-е место
заняла Митько елена (Ин-
ститут искусственного интел-
лекта и информатики). У
парней места распредели-
лись следующим образом:
1-е и 2-е завоевали студенты
ЭтФ Сучков и Грищенко,
третье -  цымбаленко. (Ин-
ститут искусственного интел-
лекта и информатики). 

Командные места распо-
ложились следующим обра-
зом: на первом месте ЭтФ, на
втором - институт искусствен-
ного интеллекта и информа-
тики, на третьем – ФкиТА.

Сергей ЯрОшеВСкий,
студент НТФ

ДонНТУ спортивный

Украинские и иностранные студенты 
вместе праздновали День ФКНТ

Команда ФКНТ - победительница баскетбольного турнира

Наши теннисисты
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Актовый зал девятого корпуса был
заполнен студентами и преподавате-
лями ГФ. Под звуки торжественного
марша на сцену впервые был вынесен
Штандарт горного факультета. Коллек-
тив деканата (все в парадных шахтер-
ских мундирах) организовал ставшую
уже традиционной церемонию че-
ствования лучших студентов факульте-
та с вручением значков отличника, по-
хвальных грамот и подарков. 

После нее мы пообщались с дека-
ном ГФ профессором С.В.Подкопаевым. 

- Это уже третье собрание сту-
дентов ГФ такого рода. Что нового
в процедуре нынешней церемонии?

- Как говорят, два раза - это совпа-
дение, а третий - уже традиция. По-
следние три года деканат ГФ много де-
лает по возрождению старых шахтер-
ских традиций и пропаганде новых.
Создана специальная креативная
группа из замдеканов и преподавате-
лей факультета, которая успешно ра-
ботает в этом направлении. В про-
шлом году мы награждали отличников

специальными значками. В этом году
наряду с отличниками отметили  еще
и активистов, которые успешно соче-
тают общественную работу с хорошей
учебой. Очень существенно обновле-
на визитная карточка ГФ - информа-
ционная витрина деканата. Доска по-
чета с фотографиями отличников бу-
дет обновляться по результатам каж-
дой сессии. В этот раз удостоились че-
сти быть на доске почета братья Вита-
лий и Станислав чучко, Антонина
штенге, Стас родзин, Артем Воробь-
ев, Надя корнеева, Наталья Волкова
и Александр Мисюра. 

Изготовлен  также специальный
стенд, рассказывающий об истории
факультета. Думаю, студентам будет
интересно увидеть фотографии сего-
дняшних преподавателей в их дале-
ком студенческом прошлом.

- А что это за   шкаф-пенал вы-
ставлен перед входом в деканат?

- Сегодня впервые на собрании со-
стоялся торжественный вынос Штан-
дарта горного факультета. Отныне 

он будет от-
крывать все
официальные
факультетские
мероприятия,
для его хра-
нения и пред-
назначен этот
шкаф. Кстати,
хочу проин-
формировать
всех читателей газеты, что ГФ объявил
конкурс на текст и музыку будущего
гимна факультета. К участию в нем при-
глашаются все желающие. Еще замечу,
что в ближайшее время студентов ожи-
дают очередные имиджевые сюрпри-
зы - изменения, в том числе и в оформ-
лении нашего  учебного корпуса. 

На нашем мероприятии выступил
заслуженный ветеран  нелегкого шах-
терского труда, автор и исполнитель
шахтерских, и не только, песен Генна-
дий Баже. Это тоже уже стало тради-
цией факультета, и число  поклонни-
ков Баже неуклонно растет.

ОТЛИЧНИКИ И АКТИВИСТЫ
были  в центре внимания мероприятия, 

уже в третий раз проведенного на горном факультете

После церемонии на-
граждения отличников  я ре-
шил задать несколько во-
просов одному из них - Алек-
сандру Мисюре, чтобы по-
больше узнать о его приори-
тетах, целях и стремлениях.  

“ Нужно просто 
захотеть…”

- Саша, расскажи про
свой главный стимул, кото-
рый помогает тебе как  в
учёбе, так и в жизни? Мо-
жет, вдохновляет что-то?
Или чей-то жизненный при-
мер заставляет тебя так
успешно обучаться в вузе?

- Стимула как такового изна-
чально не было. На первом-вто-
ром курсах я просто учился для
себя. Вроде как неплохо полу-
чалось! Ну а потом стимулом
стали затраченные силы. Не хо-
телось бы вот так, за раз, пере-
черкнуть наработанное ранее.
Не зря же всё-таки старался!

Ну и всегда приятно пора-
довать родителей.

- А как ты обычно реагиру-
ешь на фразы одногруппни-
ков или друзей: "Хватит уже
учить! Пошли пивка попьём
или в футбол поиграем"?

- Такие предложения до-
вольно часто приходится слы-
шать. Думаю, в такие моменты
главное - правильно оценить
ситуацию. И правильно рассчи-
тать время на то и на другое. А
вообще нужно уметь совме-
щать приятное с полезным.
Всегда на все можно выкроить
время. Можно успеть сделать
всё - было бы желание! 

- Это точно! А как во-
обще проводишь свободное
время? Имеются какие-то
увлечения?

- Друзья!.. Все свободное
время провожу с ними. Мы
гуляем, общаемся, вместе
отдыхаем...

- Ну и последний вопрос.
Что пожелаешь нашим
студентам, чтобы они
тоже смогли достигнуть
таких же высоких резуль-
татов, как   ты?

- В первую очередь, ко-
нечно, побольше стремления
к этому. Всем всё под силу!
Просто нужно захотеть и всё
станет возможным. Ну а во-
вторых, не надо лениться,
при неудачах нельзя опускать
руки,  а порой нужно быть и
напористым.

- От души желаю тебе
дальнейших успехов!

Общался 
Никита ОлеНДАрь, 

студент группы УГП-10

Год назад, будучи первокурс-
ником, я присутствовал на награж-
дении отличников горного факуль-
тета. И ещё тогда, помню, был
удивлён выступлением Геннадия
Баже, а точнее, тематикой его пе-
сен. Первый раз в жизни я услы-
шал песни, посвящённые шахтё-
рам и их жёнам, «угольку», траге-
диям, происходящим на шахтах…

В конце октября нас снова
пригласили на церемонию на-
граждения активистов и отлични-
ков горного факультета, побещав
после вручения им наград кон-
церт.У меня было предчувствие,
что выступать будет Геннадий Ба-
же, и оно меня не подвело! 

Уроженец Макеевки  как все-
гда был в хорошем расположении
духа, между исполнением песен
подбадривал публику, благода-
рил присутствующих за тёплый
приём. Репертуар его шоу-про-
граммы как нельзя кстати подхо-

дил для горняков - и про шахтёров
Баже пел, и про футбол, и про
Афган, и про Донецк. 

Не скажу, что я фанат песен
именно такого жанра, но мне за-
хотелось узнать побольше о пев-
це, прославляющем шахтёрский
труд. Поэтому сразу после кон-
церта, прийдя домой, я залез в
Интернет и нашёл несколько ин-
тересных фактов из жизни Генна-
дия Баже. Например, мне стало
ясно, почему у певца самые набо-
левшие темы - это Афган и жизнь
шахтёров: ведь в 80-х ему самому
довелось там воевать, и в шахте

он сам работал и познал все труд-
ности этой нелёгкой профессии.
То есть исполнитель САМ пишет
песни  про то, что прочувствовал
на собственной шкуре. И за это
ему стоит отдать должное! Его
песни известны далеко за преде-
лами Украины, ведь он пел для
шахтеров Питсбурга (США), По-
знани (Польша), Рура (Германия).

Ещё несколько интересных
фактов: Геннадий Баже создал урок-
концерт патриотической песни для
старшеклассников, а в 2002 г.певец
основал и зарегистрировал обще-
ственную организацию «Театр ду-
ховно-патриотической песни»,
цель которой - поднятие духа пат-
риотизма у молодежи.

Здорово, когда есть люди, про-
славляющие твой родной край,
честный шахтёрскоий труд, футбол
и дончан, чьими усилиями растёт и
процветает наш любимый Донецк!

Никита ОлеНдарь

ЗВУчАлИ оДы шАхТёрАм…

Отличники  горного  факультета  с  Г. Баже
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Многие пользователи интернета
используют этот популярный способ
загрузить из него любимый фильм,
игру или дистрибутив Windows 7
(конечно же, лицензионную вер-
сию: например, по программе
MSDNA — внимание, господа сту-
денты!). Но теперь дончане посте-
пенно могут отправлять уже при-
жившийся метод ночной закачки в
небытие. По крайней мере, такая
возможность есть у абонентов одно-
го из ведущих телекоммуникацион-
ных провайдеров, который называ-
ется «Воля». Наш студкор Сергей
Патрушев побывал на  пресс-кон-
ференции, где вниманию журнали-
стов руководство «Воли» продемон-
стрировало новую возможность до-
ступа к интернету в Донецке со ско-
ростью 150 Мбит/с.

Дабы убедить дончан в том, что
такая фантастическая скорость — это
не просто маркетинговый набор
цифр, во время мероприятия на за-
качку поставили несколько видеоро-
ликов общим объёмом 26 Гбайт. К
окончанию официальной части пресс-
конференции загрузка была заверше-
на. То есть 26 Гбайт загрузились чуть
менее чем за 30 минут! «А “Воля“ дей-
ствительно не шутит», — подумалось
в тот момент. Кстати, онлайн-тестиро-
вание скорости подключения (spe-
edtest.net) показало максимальный
результат 149,5 Мбит/с. В этом свете
фраза «поставил на ночь на закачку»
теряет актуальность, как справедли-

во отметила руководитель отдела по
связям с общественностью «Воли»
Алина Сигда.

Правда, чтобы ускориться до 150-
ти, абоненту обязательно придётся
обновить домашний модем (он дол-
жен соответствовать стандарту DOC-
SIS 3.0) и проверить на своём ком-
пьютере наличие сетевого порта с
пропускной способностью 1 Гбит. А
полностью использовать преимуще-
ства высокоскоростного Интернета
можно, если мощности компьютера
хватает для записи со скоростью не
менее 18 Мбайт/с. Ну а чтобы не
сужать свои 150 до 100 или даже до
50 прямо в собственной квартире,
любителям беспроводных маршру-
тизаторов Wi-Fi придётся использо-
вать оборудование стандарта 802.11n
(вместо распространённых 802.11b и
802.11g). 

Замечательно то, что ни у абонента,
ни у оператора нет необходимости про-
кладывать в квартиру оптоволоконный
кабель: технология DOCSIS предполага-
ет соседство 150-мегабитного Интер-
нет-сигнала и сигнала телевидения в
обычном телевизионном кабеле.  

Эрик Франке поведал также о бли-
жайшем будущем кабельного телеви-
дения. По его словам, в 2012 году в До-
нецке начнётся эра цифрового телеви-
дения от «Воли». «Можно считать это
своеобразным подарком городу к Ев-
ро-2012», — сказал гендиректор.

Во время пресс-конференции пред-
ставители администрации «Воли» от-

ветили на вопросы присутствующих в
зале абонентов. В частности, макеевча-
нам в том же 2012-м пообещали пол-
ностью наладить ситуацию в Червоно-
гвардейском районе, где периодически
наблюдаются сбои из-за нестабильно-
сти электроснабжения.

И это отрадно, что Донбасс разви-
вается. Хотя до идеальной ситуации в
вопросе доступа к Интернету даже в
областном центре ещё далековато. Во
многих жилых массивах города, а осо-
бенно в частном секторе, скорость 2-3
Мбит/с считается очень хорошей, то-
гда как жителям центральных районов
вполне доступны 10, 30, 50 и даже 100
и 150 Мбит/с. А по статистике, которую
предоставил прессе оператор «Воли»,
потребность в более высоких скоро-
стях Интернета есть. И особенно среди
студенческой молодёжи города. Тем
не менее даже не во всех студенче-
ских общежитиях имеется надёжный
скоростной Интернет. 

Однако несмотря на имеющиеся
проблемы, Донецк можно поздравить
с увеличением «среднегородской»
скорости Интернет-доступа. И очень
приятно, что ведущие операторы
предлагают новейшие услуги жителям
Донецка в числе первых (наш област-
ной центр стал пятым городом в
Украине, где доступна скорость 150
Мбит/с, и будет вторым после Киева
городом с цифровым кабельным теле-
видением). А благодаря этому жить,
учиться, работать и гостить в городе
становится комфортнее и веселее.

По итогам летней эк-
заменационной сессии
группа ЭГС-08 факультета
экологии и химической
технологии признана од-
ной из лучших в универси-
тете. О ней рассказывает
студентка ФЭХТ студкор
Юлия ХОДОС.

Наверняка большинство
из вас уверены, что студен-
ты лучшей группы универа
все свое время корпят над
учебниками, но ЭГС-08 ло-
мает этот стереотип!

Экология горных техно-
логий – это интересная и
востребованная в нашем
регионе профессия, кото-
рую успешно осваивают 20
студентов этой группы вот
уже 4 года. Ни для кого не
секрет, что горная промыш-
ленность является одной из
основных в Донбассе, она
приносит прибыль, дает ра-
бочие места и т.д. Но кроме
всего этого, она может нес-
ти в себе огромную опас-
ность: взрывы метана, об-
вал шахт, загрязнение окру-
жающей среды. Для того

чтобы избежать негативных
последствий и обезопасить
не только рабочих, но и жи-
телей, факультет экологии и
химической технологии и
готовит специалистов по-
добного профиля.

Конечно,  посещаемость
лекций и работоспособ-
ность студентов – непре-
менные условия хорошей
успеваемости. Но это дале-
ко не все. Так, у отличников
Н. Яковлевой, Ю. Бияты,
А.Павашко, Ю. Зеленова, 
Н. Старокольцевой, К. Си-
доренко самые разные ув-

лечения: спорт, пение, тан-
цы, путешествия, рисова-
ние, фотодело и даже са-
доводство. Не отстают от
них и одногруппники, кото-
рые, кроме вышеназванно-
го, играют на музыкальных
инструментах, занимаются
туризмом, боулингом, ав-
товождением, изучением
польского языка. Как гово-
рится, талантливые люди
талантливы во всем.

Помимо усердия и 
ответственности, у ребят
очень развита взаимовы-
ручка. Никто и никогда не

откажет другу в помощи,
благодаря этому они всегда
хорошо и вовремя сдают
сессии. Именно из-за дру-
жеского настроя и благо-
приятного микроклимата
студенты ЭГС-08 ходят на
учебу с удовольствием, лег-
ко усваивая новый матери-
ал. Согласитесь, гораздо про-
ще и приятней преодоле-
вать трудности бок о бок с
лучшими друзьями, чем од-
ному. Общее времяпрепро-
вождение, схожие интере-
сы, усердие в учебе и взаи-
мовыручка – вот их основ-
ной секрет успеха. 

Разносторонне развитые
и очень интересные буду-
щие профессионалы своего
дела – таков портрет лучшей
группы университета, при
этом профорг группы Юлия
Глущенко так характеризует
ребят: «Вообще, мы как все:
ходим в кино, на боулинг и
футбол, посещаем театры,
гуляем, но при этом не забы-
ваем о главном – об учебе».

оНИ ломАюТ сТереоТИпы лучшие группЫ

НОВОСТи   ІТПОСТАВИЛ НА НОЧЬ НА ЗАКАЧКУ…
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В прошлых выпусках До-
нецкого политехника (6-7,
8-9) обсуждалась особая
роль электронных научных
ресурсов в информацион-
ном обеспечении исследо-
вательской и учебной дея-
тельности современного
университета. Созданная в
ДонНТУ система доступа к
внешним полнотекстовым и
реферативным базам дан-
ных, авторефератам и дис-
сертациям, электронным
книгам и журналам позво-
ляет любому студенту, аспи-
ранту, ученому или препо-
давателю нашего универси-
тета «держать руку на пуль-
се» развития мировой нау-
ки, быть в курсе основных
тенденций в интересующей
его области знаний.

Конечно, не все по-
пулярные электронные ре-
сурсы мы можем подписы-
вать вследствие ограни-
ченности финансовых воз-
можностей. Но это ограни-
чение преодолевает дви-
жение Открытого доступа
(ОД), которое официально
стартовало в 2001 году Бу-
дапештской инициативой
ОД, провозгласившей до-
ступность научной литера-
туры через публичный Ин-
тернет. При этом любой
пользователь может «чи-
тать, загружать, копиро-
вать, ссылаться на полные
тексты статей, использо-
вать их для любых закон-
ных целей без финансо-
вых, юридических и техни-
ческих барьеров». Ограни-
чения касаются только рас-
пространения и тиражиро-

вания, а за автором сохра-
няются права на контроли-
рование целостности рабо-
ты, ссылки и цитирование.
Реализуется ОД двумя пу-
тями: через журналы От-
крытого доступа, имею-
щие, подобно традицион-
ным журналам, систему ре-
цензирования и периодич-
ность выхода, и репозита-
рии Открытого доступа, в ко-
торые ученые выкладывают
свои работы путем «само-
архивирования». Это могут
быть как ранее не публико-
вавшиеся материалы (пре-
принты), так и уже опубли-
кованные (постпринты) ста-
тьи или монографии, дис-
сертации, отчеты по НИР,
рекламные буклеты, мето-
дические материалы и пр.

за прошедшие 10 лет
Открытый доступ получил
поддержку международ-
ных организаций (Европей-
ская комиссия, Ассоциация
Европейских университе-
тов, Нобелевский комитет).
На государственном уров-
не во многих странах (США,
Великобритания, Канада,
Италия, Франция, Герма-
ния) приняты рекоменда-
ции по развитию ОД. В ре-
зультате на сегодняшний
момент в мире существует
около 2000 архивов ОД в
45 странах, в которых хра-
нится более 27,5 млн еди-
ниц информации.

В 2005 г. Верховная Рада
приняла Постановление по
вопросам развития инфор-
мационного общества в Ук-
раине, в котором ОД назван
одним из приоритетов такого

развития: «забезпечення від-
критого безкоштовного Ін-
тернет-доступу до ресурсів,
створених за рахунок коштів
Державного бюджету Украї-
ни». На практике это поста-
новление реализовано в ви-
де создания архива ОД «На-
учная периодика Украины»
http://nbuv.gov.ua/portal в
Национальной библиотеке
им. Вернадского, который
содержит около 400 тыс. ста-
тей из 1500 научных сборни-
ков, причем ежедневное об-
ращение к этому ресурсу за
4 года его существования
выросло до 350 тыс. 

Сегодня в Украине дей-
ствуют 20 институциональ-
ных репозитариев ОД, в
том числе в нашем универ-
ситете с 2010 года функ-
ционирует E-archive DonN-
TU (http://ea.donntu.edu.ua).
какие же преимущества
университету и отдельным
ученым дает размещение
публикаций в открытом до-
ступе? Прежде всего, это –
повышение рейтинга уни-
верситета за счет возраста-
ния количества размещен-
ных на сайте полных текстов
научных работ и уровня их
цитирования. Причем, по
данным многих исследова-
телей, статьи, размещенные
в ОД, цитируются в десятки
раз чаще, чем опубликован-
ные в подписных изданиях.
Ученый получает возмож-
ность сохранить результаты
своей работы в хорошо ор-
ганизованном, структуриро-
ванном и защищенном ар-
хиве, без необходимости
создавать и поддерживать

собственный Веб-сайт. Кол-
леги, выпускники, студенты
и все заинтересованные ли-
ца могут легко находить ма-
териалы об университете.

Наличие большого ин-
тереса к ДонНТУ, его струк-
турным подразделениям
и результатам научной ра-
боты наших ученых под-
тверждает статистика E-ar-
chive DonNTU: за послед-
ние 4 месяца фонды архи-
ва просматривались почти
полмиллиона раз! И хотя в
репозитарии размещено
менее полутора тысяч ра-
бот, к ним получили доступ
почти 50 тысяч пользовате-
лей. Причем география об-
ращений отнюдь не огра-
ничивается только Донец-
ком, а включает Львов, Ки-
ев, Харьков, Севастополь,
города России и других
стран СНГ, США, Польши,
Германии, Китая, Монго-
лии, Голландии и др. 

Подводя итог, хочу побла-
годарить особых энтузиа-
стов, которые активно на-
полняют E-archive DonNTU
новыми материалами: до-
цента кафедры «Управление
производством» Овсянни-
кова В.П., ассистента кафед-
ры «Компьютерная инжене-
рия» Завадскую Т.В., асси-
стента кафедры «Природо-
охранная деятельность» Ма-
кееву Д.А., ассистента кафед-
ры «Безопасность жизне-
деятельности и гражданской
обороны» Савицкую Я.А.,
доцента кафедры АСУ Ива-
нова Д.Е. 

В.ВОрОПАеВА, 
координатор проекта 

ELibUkr в ДонНТУ

Открытый   доступ   и   E-archive   DonNTU

По инициативе председателя облго-
садминистрации и при финансовой
поддержке БФ Рината Ахметова «Раз-
витие Украины» Донецкий пресс-клуб
начинает реализацию проекта "Медиа-
центр "Скорая информационная по-
мощь", цель которого подробно инфор-
мировать население о реформе систе-
мы здравоохранения и осуществлять
общественный контроль за предостав-
лением медицинских услуг на террито-
рии Донецкой области.

В медиацентре открыта "горячая
линия" 0 800 500 103, на которую мож-
но обращаться по вопросам, связанным
с изменениями в работе лечебных уч-
реждений, информировать о случаях
нарушения прав пациентов, низком ка-
честве медицинских услуг. Звонки со
стационарных телефонов бесплатны,
"горячая линия" работает с 9 до 18 ча-
сов по будням.

заработала 

“горячая линия”

В Святогорске прошел туристиче-
ский слёт, в котором участвовали сту-
денты ДонНТУ и техникума промавто-
матики. Впервые в нем приняла уча-
стие команда Немецкого техническо-
го факультета «Три Топора». Такое на-
звание было придумано не случайно
– в команде действительно было три
топора. Состав этой команды в основ-
ном был сформирован из группы СПУ-
08. В нее вошли студенты Г.Григорен-

ко, Д. Лагунов, В.Войтко, Д Киссай. 
На слете было очень много своеобраз-

ных состязаний. Наша команда успешно
выступила в конкурсе «Вязание узлов» и
«Ориентирование», а также заняла пер-
вое место в конкурсе «Мистер мускул». 

Следующий туристический слёт
пройдет весной, и мы однозначно бу-
дем  участвовать в нем и бороться за
большее количество призовых мест.

Дмитрий лАГУНОВ
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Скрупулезное изучение
древнерусских источников, ко-
торыми М.В. Ломоносов зани-
мался в Киеве и Москве, поз-
волило ему не только опро-
вергнуть заблуждения «не-
мецкой партии» (Г.-З. Байер, Г.-
Ф. Миллер, А.-Л. Шлецер и К°),
но и выразить понимание ге-
незиса и последующего хода
русской истории. По мнению
А.С. Левченкова, доцента, за-
местителя заведующего ка-
федрой стран постсоветского
зарубежья Российского госу-
дарственного гуманитарного
университета (Москва), М.В.
Ломоносов обладал особым
даром синтеза, который про-
явился в междисциплинарно-
сти его исторических штудий,
но на самом деле вышел да-
леко за пределы одной лишь
истории. 

Доклад профессора ка-
федры русской литературы
ДонНУ В.В. Федорова был по-
священ «линии Ломоносова»
в русской литературе, его по-
литической поэтике и эстети-
ческим критериям в стихосло-
жении. Огромную культуросо-
зидательную роль ломоно-
совского литературного на-
следия в своем докладе отме-
тила доцент кафедры полито-
логии и социологии ДонНТУ
А.Е. Отина. Своеобразным
украшением круглого стола
стал доклад с презентацией

мозаичных полотен М.В. Ло-
моносова, сделанный извест-
ной донецкой художницей
Л.В. Терновых. К сожалению,
из 40 его мозаик до нас дошли
24, а стекольный завод в Ори-
енбауме пришел в полное
забвение (!). 

Работа второй секции
«Идейно-теоретическое на-
следие М.В. Ломоносова и
проблемы социокультурной
модернизации «Русского ми-
ра» сосредоточилась на уяс-
нении тех идей М.В. Ломоно-
сова, которые могут и долж-
ны послужить имманентным
основанием инноватики рос-
сийской цивилизации и стран,
цивилизационно близких к
ней. 

Выступивший в роли моде-
ратора круглого стола  профес-
сор кафедры философии Дон-

НТУ Д.Е. Муза в своем докла-
де попытался доказать, что 
М.В. Ломоносов, как интеллек-
туальный лидер российской ци-
вилизации в Елизаветинскую
эпоху, разрабатывал уникаль-
ный проект, включающий в себя
институционализацию идеи об-
щего блага, адекватного управ-
ления (сосредоточенного в ин-
ституте монархии) и идею рус-
ского народа как творца и реци-
пиента общего блага. Этот про-
ект вообще неравновелик по-
добным проектам в европей-
ских государствах, поскольку он
предусматривал «сохранение и
сбережение» российского на-
рода как целого.  

Несколько иные акценты, а
именно, на образовательных
реформах М.В. Ломоносова,
прозвучали в двух других до-
кладах: профессора, заведую-

щего кафедрой политологии и
социологии ДонНТУ Н.П. Раго-
зина и доцента кафедры со-
циологии управления ДонГУУ
Н.И. Бухтеева. Общий пафос
обоих докладов сводился к
фиксации самобытного образо-
вательного опыта, не совпа-
дающего с ECTS в части миро-
воззренчески-воспитательных
(нравственных и эстетиче-
ских) акцентов. Наконец, до-
цент, исполнительный дирек-
тор Центра общественно-по-
литических и международ-
ных исследований «Проме-
тей» (Москва) В.Е. Авдеев пе-
ревел разговор в русло соче-
тания внешнеполитической и
геополитической позиции
М.В. Ломоносова, которые
дополняли и петровский гео-
стратегический вектор разви-
тия России, и «греческий про-
ект» Екатерины Великой. Ак-
туализация восточного, евра-
зийского вектора вполне от-
вечает стратегическим запро-
сам сегодняшнего дня. 

Круглый стол продолжился
в формате достаточно острой
дискуссии о путях российской
науки и образования, о ценно-
стях русской культуры и циви-
лизации. В его работе приняли
участие преподаватели и сту-
денты донецких вузов, творче-
ская интеллигенция и читатели
библиотеки. 

Д. МУзА, 
профессор кафедры 

философии 

«ДЕТИ ОТЕЧЕСТВА МЕНЯ ПОМЯНУТ...»
(к 300-летию со дня рождения  М.В. ЛОМОНОСОВА)

Окончание.
Начало на 5-й стр.

Пришло время подвести
итог работы шестого, уни-
кального для компании
«Геркулес» и Центра карь-
еры ДонНТУ проекта «Биз-
нес в стиле МЕTАL» по трудо-
устройству молодых специа-
листов на металлургических
предприятиях, в котором
одновременно участвовали
студенты пяти факультетов
(ФТФ, ЭтФ, ФКНТ, ФИММ,
ФМ). 

Проект стартовал в янва-
ре этого года. Из 182 зареги-
стрировавшихся студентов
были сформированы на кон-
курсной основе две группы,
которые прошли тренинго-
вые обучения, и из них толь-
ко 34 продолжили участие в
проекте.  

Металлургическое про-
изводство ОАО «ДМПЗ» пред-
ложило  12 рабочих мест, но
согласились  на трудоустрой-
ство только 8 студентов (чет-
веро выпускников присту-
пили к работе  и четверо
приступят после защиты ма-
гистерских работ), осталь-

ные посчитали, что условия
работы не отвечают их
представлениям и ожида-
ниям. Только те студенты,
которые изначально  созна-
тельно выбрали будущую
специальность, согласились
на трудоустройство. Но все,
несомненно,  получили не-
оценимый опыт трудоуст-
ройства. 

Вот мнения участников,
трудоустроившихся благо-
даря проекту.

руслан игнатков: «Я
считаю, что проект, органи-
зованный Центром карьеры
ДонНТУ, это огромный шаг в
развитии не только карьеры
выпускников, но и в разви-
тии государства в целом.
Металлургические специ-
альности достаточно узко-
направленные, чтобы мы
могли применить получен-
ные знания в других отрас-
лях. Поэтому ознакомитель-
ные экскурсии, беседы с

высшим руководством пред-
приятий  – это замечатель-
но. Во время экскурсий мы
получили ответы на все  во-
просы – начиная от специ-
фики производства и закан-
чивая бюджетом предприя-
тия. Такой информации в
стенах вуза практически не
достать, поэтому можно
твердо говорить об актуаль-
ности этого проекта. Каж-
дый студент, который в нем
участвовал, стал на ступень
выше в своей специально-
сти. Лично я вынес очень
полезный опыт, общаясь с
начальником техотдела ООО
«Электросталь» Серовым
А.И. Хотелось бы отметить
его  хорошее отношение к
нам. Он дал подробные от-
веты на все  вопросы. Спа-
сибо проекту за бесценный
опыт». 

Александр Пирогив:
«Благодаря проекту я, во-
первых, получил возмож-

ность непосредственно по-
знакомиться с производ-
ственным процессом, по-
общаться с высшим техни-
ческим руководством  пред-
приятий, узнать о плани-
рующихся реконструкциях,
ознакомился с предложен-
ными вакансиями. Во–вто-
рых, полученные знания
пригодились мне при напи-
сании магистерской работы.
В-третьих, и это, пожалуй,
самое главное, я устроился
работать на «ДМПЗ», где
тружусь уже шесть месяцев.
График работы позволяет
мне продолжать обучение в
ДонНТУ. Что дала мне эта
работа? Как минимум, при-
личный оклад. Но что гораз-
до важней, позволила суще-
ственно дополнить знания,
имевшие в основном теоре-
тическую направленность,
практическими навыками».

л.кОВАлеНкО, 
начальник отдела 

содействия трудоустройству
студентов и выпускников

«центра карьеры» ДонНТУ

ТрУДОУСТрОиТь ВЫПУСкНикОВ 
помогает центр карьеры ДонНТУ
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Перше знайомство зі студентами
Донецького національного технічно-
го  університету відбулося навесні
цього року на Всеукраїнській студент-
ській олімпіаді з метрології, стандар-
тизації та сертифікації. Для нас її ре-
зультатом стало запрошення взяти
участь у І  Всеукраїнській науково-
практичній  студентській конференції
„Проблеми розвитку та впроваджен-
ня систем управління, стандартизації,
сертифікації, метрології в регіонах
України“, яку організувала кафедра
управління якістю.     

На конференцію надійшло майже
сто заяв на участь від студенів з До-
нецька, Харкова, Дніпропетровська,
Херсона. Зокрема, тези доповідей на-
діслали шестеро студентів кафедри
МСС Львівської політехніки. За підт-
римки завідувача кафедри  метроло-

гії, стандартизації та сертифікації про-
фесора Петра Столярчука ми змогли
безпосередньо взяти в ній участь. 

Під час пленарного засідання кон-
ференції зі студентами ділилися
своїм досвідом роботи  у  галузі
управління якістю, стандартизації та
сертифікації  керівники провідних
підприємств та організацій Донбасу,
таких як Новокраматорський буді-
вельний завод, корпорація „Олімп“,
Донецький металургійний завод, ДП
„Донецькстандартметрологія“ та ін.

Після  закінчення  урочистого  за-
сідання учасники працювали у спе-
ціалізованих  секціях. Всі студентські
наукові роботи, представлені  на
конференції,  були цікаві та актуальні,
спрямовані на вирішення особливо
важливих питань у забезпеченні  на-
лежного  рівня  якості продукції, про-

цесів та послуг в Україні. Студенти ак-
тивно дискутували. Серед учасників,
яких  нагородили  грамотами за ви-
сокий науковий та технічний рівень
представлених розробок, були і ми.  

У  кінці  конференції  відбувся  круг-
лий  стіл,  де  обговорювалися  питання
розвитку  спільної  наукової  роботи в
галузі  метрології, стандартизації, сер-
тифікації та управління якістю між  нау-
ковцями  Львова  та Донецька і було ви-
рішено підписати угоду про наукову
співпрацю  між  кафедрою  метрології,
стандартизації  та  сертифікації Львівсь-
кої політехніки  та  кафедрою управлін-
ня якістю ДонНТУ.  

Організатори конференції не лише
провели її на високому професійному
та  науковому рівнях, а й намагалися
ознайомити  студентів інших міст
України з цікавими куточками свого
краю. Відбулися екскурсія на стадіон
„Донбас Арена“ та поїздка у Свято-
горську лавру, де  ми поринули в дух
сучасности та історії Донецького краю.  

О. АНТОНЮк,   
к. ТереНТьЄВА 

ВраЖеННя

сТУДеНТіВ льВоВА ТА ДоНецькА об’єДНАлА НАУкА 

Майбутні  метрологи  зі  Львівської  політехніки  взяли  участь  у  все-
українській  конференції  в  нашому університеті  і розповіли про це чита-
чам газети „Аудиторія“. Сподіваємось, нашим читатачам теж буде цікаво
дізнатися, які враження залишились у студентів із західної України від пе-
ребування у Донецьку і ДонНТУ. 

Кафедра управления пер-
соналом и экономики труда
относится к разряду тех не-
многочисленных кафедр, ко-
торые сочетают, казалось
бы, далекие друг от друга
сферы деятельности – науку
и творчество. Коллектив ка-
федры, состоящий в основ-
ном из выпускников нашего
университета, всячески спо-
собствует  сплочению не
только студентов разных
курсов, но и преподавате-
лей. В результате имеем
большую дружную семью! А
что присуще семье? Конечно
же, проведение совместного
досуга. В этот раз организо-
вали выездной квест «В по-
исках сокровищ пиратов»,
удививший многих студен-
тов и преподавателей Дон-
НТУ. Да по-другому и быть не
могло, ведь коллектив на-
шей кафедры всегда отли-
чался зажигательными твор-
ческими идеями.

Сказано – сделано! И за-
кипела работа. Творческую
часть этого мероприятия взя-
ли на себя пятикурсницы Ко-
новаленко Виктория, Родь
Лилия, Марохина Полина и
Сарканич Анна. А началось
все с того, что, собравшись
вместе, девчонки занялись
разработкой ключевой темы
и заданий квеста.

И вот наступил долго-
жданный момент. Была суб-
бота. Всё радовало нас… И
даже погода способствовала
тому, чтобы всё прошло
наилучшим образом.

Приключения начались с
самой первой минуты, и все
участники в самом начале пу-
ти почувствовали себя героя-
ми фильма «Пираты Кариб-
ского моря», проникшись ат-
мосферой веселья, пиратства
и кладоискания. За веселыми
песнями мы и не заметили,
как добрались до «Форест
Парка». Вот здесь-то и нача-
лось  самое интересное. Ре-
бята разделились на три
команды: оранжевые, зеле-
ные и розовые. Каждая
команда получила по первой
части самой настоящей кар-
ты, и все с большим энтузиаз-

мом и азартом отправились
на поиски сокровищ.

В каждом пункте их
встречали веселые пираты,
предлагавшие выполнить
самые разнообразные и
увлекательные задания для
получения следующей части
карты. И кто же, вы думаете,
были эти пираты? И это сно-
ва они – студентки 5-го кур-

са, творческая группа меро-
приятия.

От командной сплоченно-
сти зависело то, насколько
быстро ребята смогут со-
брать части карты воедино и
отыскать сокровища пиратов.
В таком ритме незаметно
промчались полтора часа. Са-
мой активной оказалась
оранжевая команда: Швец
Анастасия, Исаева Наталья,
Барабашина Анна, Ивашеч-
кина Алина, Бобрусь Олеся и
Попова Екатерина. Им уда-
лось первыми найти клад,
хотя и тут не обошлось без
приключений. Все остальные

команды были тоже очень
активными, сплоченными и
дружными, продемонстри-
ровав волю к победе. Не рас-
страивайтесь, ребята, глав-
ное не победа, а участие!

В общем, у студентов бы-
ло много ярких эмоций, и
для большинства главным
кладом стали новые знаком-
ства. Вы спросите: «А что же
было дальше?» А дальше
был пир на весь мир. В каче-
стве главного кока на кораб-
ле под названием «УПЭТ»
под чутким руководством ка-
питана Швец Ирины Бори-
совны выступил Поторочин
Сергей Олегович, который
накормил и «матросов», и
«пиратов», успевших прого-
лодаться за время квеста.

Уставшие, но довольные,
мы возвращались домой…

P.S. 
– А будет ли продолжение?
– Да! Пройдут зима и холода,

Придет весна, тепло придет
И приключенья принесет!
Мы снова вместе соберемся
И в атмосферу окунемся
Веселья, радости, игры,
И вместе скажем: «Мы дружны»!

Виктория кОНОВАлеНкО, 
Полина МАрОхиНА, 

Анна МОСЯкиНА – 
студентки  кафедры УПЭТ

В ПОИСКАХ СОКРОВИЩ ПИРАТОВ

Самые великие приключения не стоят ничего,
если их не с кем разделить

ВМеСТе и
пОСле заНяТий






